

LE STENOGRAPHE CANADIEN

(Canadian Shorthand Journal)

21me Année.

MONTRÉAL, OCTOBRE 1909.

No 11.

De grandes fêtes sténographiques ont eu lieu à Rouen (France) les 6, 7, 8, 9 et 10 août dernier. Elles ont été couronnées de succès.

D'après les lettres que nous recevons des institutrices depuis quelque temps, la sténographie Duployé-Institut serait enseignée cette année dans un grand nombre d'écoles élémentaires.

Il paraît que la personne du service sténographique de la Chambre russe qui suit le mieux la parole des députés est une femme qui ne connaît pas la sténographie : elle fait usage de l'écriture ordinaire, avec un système d'abréviations à elle.

Un soir du mois de juin dernier, une dame Warion, sténographe, se promenait sous les arcades de la rue Rivoli, à Paris, quand un camelot, se jetant sur elle, lui arracha son réticule et pris la fuite. Mais des passants s'élançèrent sur la trace du camelot, qui fut arrêté. Traduit devant la 8^e chambre, il a été condamné à treize mois de prison et cinq ans d'interdiction de séjour.

M. A. Saint-Martin a envoyé dernièrement son compte de sténographie à la Commission chargée de l'enquête sur l'affaire n° 13. Il réclame \$500.00 à raison de 16 cents du cent mots, conformément à son contrat. La Commission pensa d'abord à compter tous les mots, mais elle recula devant l'énormité de ce travail. La Commission a décidé de remettre le compte entre les mains de l'avocat en chef de la Cité afin de vérifier le compte suivant la méthode employée au Palais de Justice.

A l'occasion de la célébration des grandes Fêtes du "Retour à Montréal", qui ont eu lieu du 15 au 22 septembre dernier, le comité d'organisation a dû employer durant deux mois un grand nombre de sténo-clavigraphistes, afin de pouvoir répondre aux nombreuses lettres qui arrivaient de tous les points de l'Amérique du Nord. Les Fêtes ont été grandioses.

L'éminent astronome et professeur américain Simon Newcomb est mort dernièrement à Washington, à l'âge de 74 ans. Il y a deux ans, il avait fait l'ascension du Mattherhorn. La fin de ce savant a donné une dernière preuve de sa rare énergie. Informé qu'il n'avait aucune chance d'échapper à la maladie qui le minait, il fit venir à son chevet un groupe de sténographes d'élite et leur dicta une grande œuvre qu'il considérait comme devant être le couronnement de ses travaux. Il eut la satisfaction de pouvoir, dominant ses souffrances, aller jusqu'à la dernière ligne, puis il expira.

Voici, d'après les quotidiens de Paris, une amusante histoire qu'Alexandre Dumas père se plaisait à raconter à ses amis :

— J'ai, dit-il un jour, une cuisinière qui a réalisé ce miracle d'écrire son prénom, Sophie, sans employer une seule des lettres qui le composent :

— Pas possible ! se récrièrent tous les auditeurs.

— Mais rien de plus vrai. Elle l'écrivit : *Coufy*.

C'était de l'écriture phonétique, ajoute la *Chronique de la sténographie*. Comme on le voit, la bonne femme avait déjà résolu le problème de la réforme orthographique.

LE STENOGRAPHE CANADIEN

(Canadian Shorthand Journal)

HYGIENE ET SOINS MEDICAUX

Handwritten shorthand text, likely a medical or hygiene-related article, written in a cursive shorthand style. The text is arranged in several paragraphs, with some lines starting with a dash or a specific symbol. The characters are a mix of letters and symbols, typical of shorthand systems.

CONTRE LA TRANSPIRATION

Il y a des personnes qui transpirent en toutes saisons ; cette disposition particulière les oblige à prendre de

grandes précautions pour ne pas attrapper de refroidissements. Mais il est un autre genre de transpiration qui se révèle par une odeur insupportable et tourmente beaucoup les personnes

LE STENOGRAPHE CANADIEN

(Canadian Shorthand Journal)

Handwritten shorthand notes in Canadian shorthand, consisting of approximately 25 lines of cursive symbols and abbreviations.

qui en sont affectées.

Voici, à ce sujet, un remède adopté par le service de santé militaire allemand et appliqué, paraît-il avec grand succès. On badigeonne la peau des

pieds avec une solution d'acide chromique à 5 ou 10%. Cette opération est renouvelée au bout de deux ou trois semaines, puis à intervalles de sept semaines.

LE STENOGRAPHE CANADIEN

(Canadian Shorthand Journal)

JEUX D'ESPRIT

RÉSULTATS DES PROBLÈMES
parus dans le No du 1er septembre 1909

(36) DOUBLE ACROSTICHE
Réponse : B I E F
O R N E (ou Oise)
S A I N
S O I E
U Z E L
E C H O
T A I N

(37) DEVINETTE
Rép. : Mets au pot ta mie (Mésopotamie).

(37) MOT CARRÉ
Rép. : G L A S
L Y R E
A R D U
S E U L

(38) MOT CARRÉ
Rép. : R O S E
O D E S
S E R A
E S A U

Ont donné une ou plusieurs réponses justes :

Révd Fr. Urbain.

Mlles Alice Saint-Onge E. Lapointe,
M.-L. Arcand, Blanche Lacoste, Léa
Lancôt.

MM. J. Fiset, A. Pepin, J.-I. Dion,
Ch. Courtemanche, Nap. Beaulieu.

NOUVEAUX PROBLÈMES

(39) CALEMBOUR
Trouver le calembour (horrible)
amené par l'entretien suivant :

— On gèle, dans cet appartement.
Pas moyen de le chauffer.

— C'est que vous ne savez pas vous
y prendre. Prenez une petite statue
en plâtre de Napoléon, placez la statue
sur la cheminée et cassez-lui les bras.

— Et alors ?...

(La réponse est dans le calembour à
trouver).

(40) MOT CARRÉ
Ville d'Italie * * * *
Entendre * * * *
Lieu souterrain * * * *
Epoques * * * *

(41) ÉNIGME
Même consonne à chaque bout,
Diphongue au milieu plein ; c'est
[ainsi qu'on appelle
L'assemblage assourdi d'une double
[voyelle...
Et puis, c'est tout.

(42) LOGOGRIPE
Ta curiosité sera fort étonnée,
Lecteur, quand tu sauras ma triste
[destinée :
Je suis avec ma tête, un riche minéral,
En retranchant mon chef, je deviens
[végétal.

(43) CHARADE
Mon premier ne dit pas la vérité (Verbe)
Mon second est un gros poisson de mer
Mon tout se trouve sur le visage.

(44) DEVINETTE
Quelles sont les trois villes françai-
ses dont le produit fait : 21 ?

(45) RÉBUS
Car S femme car S chatte

LES RÉPONSES

Les solutions des problèmes ci-dessus
seront données dans notre livraison du
mois de novembre.

Les noms de nos lecteurs qui donne-
ront la solution juste seront publiés
également dans le même numéro.

Les réponses devront nous être par-
venues pas plus tard que le 20 du
mois courant.

